

direction. Cependant, avant de sortir, il voulut tenter une espèce de justification de sa conduite, en disant :

— Vous êtes novice en affaires, Monsieur, cela se voit.

— Si vous disiez novice en infamies, repartit Marcel, ce serait même plus juste, et je n'ai pas envie de m'instruire à votre école. Sortez à l'instant, ou je vous ferai jeter à la porte comme un misérable.

Après avoir provoqué ainsi le départ ou plutôt cette honteuse fuite, M. Daverny se sentit profondément attristé. Était-il possible que l'honneur d'une famille se trouvât à la merci d'un tel misérable ? Dans sa vie d'autrefois si calme, si heureuse, il n'avait jamais soupçonné seulement de telles turpitudes.

Quand M. Daverny fit part à son avocat de ce qui s'était passé entre lui et le défenseur de son adversaire, de l'odieux marché qui lui avait été proposé, le célèbre praticien se contenta de lever les épaules ; il avait été à même, dans le cours de sa longue carrière, de constater tant d'actions déloyales, de sonder des esprits si corrompus, de voir se produire enfin des choses si honteuses pour l'humanité, qu'il ne s'étonnait de rien.

Marcel, qui avait attendu d'abord l'issue de son procès avec la confiance qui naît d'une conscience